



**Proponen que segundos lugares en elección ocupen escaños**

# PAN se dice abierto a cambiar asignación de plurinominales

**Ricardo Monreal** indicó, a pregunta específica, sobre si descartaría la posibilidad de retirar la iniciativa de reforma electoral anunciada por la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo ante la falta de apoyo por parte de sus aliados perredistas y petistas, que eso sería decir algo "riesgoso".

Rolando Ramírez y Maritza Pérez  
político@eleconomista.mx

**E**l presidente nacional del Partido Acción Nacional (PAN), Jorge Romero Herrera, anticipó estar de acuerdo con la propuesta presidencial de que los diputados federales y senadores de representación proporcional sean electos mediante el esquema de primera minoría; es decir, que las curules y escaños por dicho principio sean ocupados por quienes queden en el segundo lugar en la elección correspondiente.

"En el caso específico de que la representación proporcional no desapareciera, pero sí cambiaran los métodos de listas de como son hoy, me parece que eso dijo la Dra. Claudia Sheinbaum, que deciden los nombres y el orden los partidos, porque se decide lo que se conoce como inciso b) o como repartición, que es, insisto, la fórmula senatorial en que nogan una lista a), sino los mejores segundos lugares, el PAN estaría absolutamente de acuerdo", afirmó.

Sin embargo, anticipó que



**El pasado** domingo dio inicio el periodo ordinario de sesiones del Congreso de la Unión. FOTO: CUARTOSCURO

aunque esa fuera la propuesta contenida en la iniciativa que la presidenta de la República, Claudia Sheinbaum Pardo, anunció que enviará al Congreso de la Unión, el eventual voto aprobatorio de los grupos parlamentarios del PAN en las cámaras de Diputados y de Senadores dependerá de que la iniciativa presidencial se integre en su conjunto.

"En ese punto (de la representación proporcional legislativa),

si el resultado final (de la reforma electoral), aunque venga ese punto, es 10,000 barbaridades, evidentemente que vamos a ir en contra. Así de claro".

El voto de los senadores y diputados federales panistas, con respecto a la reforma electoral, aseguró, será unitario.

"Vamos a votar de manera holística, integral, no sólo por un cambio aislado, veremos cuál es el producto total".

## Prioridad

En el arranque del segundo periodo de sesiones del segundo año de ejercicio de la LXVI Legislatura del Congreso de la Unión, la reforma constitucional en materia electoral se proyecta como el plato fuerte de discusión.

El coordinador del Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal Ávila, informó que la negociación Morena-PVEM-PT en materia de reforma electoral continúa en la Secretaría de Gobernación, pero que aún no sabe "si nos llegue la (iniciativa presidencial) de reforma electoral, ni cuándo".

"Habíamos dicho que el mes de febrero era la fecha fatal para el envío. Sé que están todavía dialogando con el PT, el Verde y Morena en la Secretaría de Gobernación, pero no tenemos ningún insumo, ni tampoco proyecto o iniciativa de ley que nos haya remitido el Ejecutivo en esa materia".

A pregunta específica sobre si descartaría la posibilidad de retirar la iniciativa de reforma electoral anunciada por la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo ante la falta de apoyo por parte de sus aliados perredistas y petistas, respondió:

"No, no puedo decir eso porque es muy riesgoso. Confío en que se logren acuerdos, confío en que haya el consenso para la presentación de la iniciativa, pero no podría asegurar eso".